



Première dans les annales du journalisme mondial: un média malgache, en l'occurrence une radio, a été nominé pour le prix Reporters Sans Frontières (RSF)-TV5 Monde. Il s'agit de *Radio Jupiter*, à Ilakaka, de notre confrère Fernand Avimana alias Fernand Cello. Hommage à un vrai journaliste d'investigation de l'actuelle génération ayant tendance à être gangrenée par une corruption étatique déguisée avec des médias malgaches pseudo-indépendants.



## Qu'est-ce que le prix RSF-TV5 Monde?

Depuis 1992, le Prix Reporters sans frontières-TV5 Monde contribue chaque année, aux avancées de la liberté de l'information en récompensant des journalistes et médias s'étant illustrés dans la défense ou la promotion de la liberté de l'information. Outre sa dimension honorifique, les prix remis aux lauréats sont accompagnés d'une dotation d'une valeur de 2500 euros.



## Présentation de *Radio Jupiter* par RSF

Créé en 2002 dans la ville minière d'Illaka, *Radio Jupiter* est l'une des rares radios locales malgaches indépendantes. Son créateur, Fernand Cello, s'est toujours attaché à dénoncer les collusions entre les autorités locales et les compagnies privées. En 2005, la radio est victime d'un incendie criminel, mais parvient à rouvrir en 2012. En août 2016, la station se voit privée de courant après avoir mis en cause la compagnie locale d'électricité à l'antenne. En réponse, *Radio Jupiter*

se dote de panneaux solaires et poursuit son travail. Mais en décembre de la même année, la police saisit son émetteur et les autorités ouvrent une procédure contre son fondateur pour «appel à la rébellion»

. Son tort: avoir dénoncé l'exploitation minière sauvage de la société Gondwana (inculpée

depuis). Fernand Cello est arrêté alors qu'il est hospitalisé en mai 2017 et jeté en prison où il attend toujours une date de procès.



## **Liberté de la presse au Forum mondial de la démocratie**

Cette année 2017, ils sont 18 nominés à ce prix RSF-TV5 Monde. **Dix-huit journalistes et médias sélectionnés par les équipes de RSF pour leur professionnalisme, leur indépendance et leur engagement en faveur de la liberté de la presse**

. Trois d'entre eux se verront remettre le Prix RSF-TV5 Monde pour la liberté de la presse. La cérémonie de remise des prix se déroulera le 7 novembre 2017, à Strasbourg, dans le cadre du Forum mondial de la démocratie, durant laquelle l'organisation RSF récompensera trois lauréats dans les catégories

«*Journaliste*»

,

«*Média*»

et

«*Journaliste-citoyen*»

.

Dans la catégorie «*Média*», hormis *Radio Jupiter*, figurent :



MADA MASR  
MEDIA EGYPTIEN  
#PRIXRSF



AL-WASAT  
MEDIA BAHRÉINIEN  
#PRIXRSF



CAMBODIA DAILY  
MEDIA CAMBODGIEN  
#PRIXRSF



RIO DOCE  
MEDIA MEXICAIN  
#PRIXRSF



REVISTA FACTUM  
MEDIA SALVADORIEN  
#PRIXRSF



[www.madagate.org](http://www.madagate.org)



**Ihoso, 26 septembre 2017. Le journaliste Fernand Cello condamné à 2 ans de prison avec sursis et d'une amende de 720.000 ariary. Libre, il est rentré chez lui le soir même**

[Dix journalistes malgaches condamnés à 500000 Ariary de sursis à l'expiration de leur peine](#)



[Dix journalistes malgaches condamnés à 500000 Ariary de sursis à l'expiration de leur peine](#)



## Journalisme : Prix RSF-TV5 Monde 2017, Radio Jupiter de Fernand Cello, nominée



Depuis 1992, le Prix RSF-TV5 Monde récompense les journalistes indépendants de la liberté de la presse. Tous d'une voix se sont engagés à défendre la liberté de la presse, à défendre les journalistes et à défendre les citoyens. C'est pourquoi, en 2017, le prix RSF-TV5 Monde a été remis à Fernand Cello, journaliste indépendant de Radio Jupiter au Bénin. C'est un journaliste engagé, qui a consacré sa vie à défendre la liberté de la presse et à défendre les citoyens. C'est pourquoi, en 2017, le prix RSF-TV5 Monde a été remis à Fernand Cello, journaliste indépendant de Radio Jupiter au Bénin. C'est un journaliste engagé, qui a consacré sa vie à défendre la liberté de la presse et à défendre les citoyens.

Le Bénin est un pays où la liberté de la presse est menacée. Les journalistes sont souvent victimes de harcèlement, de menaces et de violence. C'est pourquoi, en 2017, le prix RSF-TV5 Monde a été remis à Fernand Cello, journaliste indépendant de Radio Jupiter au Bénin. C'est un journaliste engagé, qui a consacré sa vie à défendre la liberté de la presse et à défendre les citoyens.

Le Bénin est un pays où la liberté de la presse est menacée. Les journalistes sont souvent victimes de harcèlement, de menaces et de violence. C'est pourquoi, en 2017, le prix RSF-TV5 Monde a été remis à Fernand Cello, journaliste indépendant de Radio Jupiter au Bénin. C'est un journaliste engagé, qui a consacré sa vie à défendre la liberté de la presse et à défendre les citoyens.

Le Bénin est un pays où la liberté de la presse est menacée. Les journalistes sont souvent victimes de harcèlement, de menaces et de violence. C'est pourquoi, en 2017, le prix RSF-TV5 Monde a été remis à Fernand Cello, journaliste indépendant de Radio Jupiter au Bénin. C'est un journaliste engagé, qui a consacré sa vie à défendre la liberté de la presse et à défendre les citoyens.

Le Bénin est un pays où la liberté de la presse est menacée. Les journalistes sont souvent victimes de harcèlement, de menaces et de violence. C'est pourquoi, en 2017, le prix RSF-TV5 Monde a été remis à Fernand Cello, journaliste indépendant de Radio Jupiter au Bénin. C'est un journaliste engagé, qui a consacré sa vie à défendre la liberté de la presse et à défendre les citoyens.

Le Bénin est un pays où la liberté de la presse est menacée. Les journalistes sont souvent victimes de harcèlement, de menaces et de violence. C'est pourquoi, en 2017, le prix RSF-TV5 Monde a été remis à Fernand Cello, journaliste indépendant de Radio Jupiter au Bénin. C'est un journaliste engagé, qui a consacré sa vie à défendre la liberté de la presse et à défendre les citoyens.